



CONSEJO MONETARIO CENTROAMERICANO

Secretaría Ejecutiva

01 de octubre de 2020

BOLETÍN DE PRENSA

XIV Foro de Investigadores de Bancos Centrales del CMCA

Entre el 23 y el 25 de septiembre tuvo lugar el XIV Foro de Investigadores de Bancos Centrales del CMCA. Obligados por la pandemia que actualmente afecta al mundo, esta edición de nuestro foro anual se realizó de manera virtual, lo que a la postre permitió aumentar el número de asistentes a las distintas presentaciones.

Este evento contó con la participación de investigadores de los seis bancos centrales que conforman el CMCA, así como investigadores del Banco de España como invitado especial. Los temas discutidos en este Foro fueron diversos, en consonancia con la variedad de temas a los que los bancos centrales prestan atención en su intento por conducir sus políticas de la mejor manera posible. Entre los temas analizados destacan la incertidumbre en la política económica (enfocada en América Latina y en República Dominicana), el sector externo (balance externo de Honduras y desgravación arancelaria en El Salvador), los determinantes de la inflación (deslizamiento cambiario en Nicaragua e identificación de choques estructurales en la inflación de Guatemala) y el efecto de las expectativas de inflación sobre la deuda soberana de Costa Rica. Por último, una investigación estudia la relación entre las multinacionales y el desarrollo local, y otra estudia el tema, por demás relevante en las circunstancias actuales, del impacto del COVID en Europa.

Los documentos de trabajo presentados en el Foro de este año pueden descargarse desde el sitio <http://www.secmca.org/recard/index.php/foro>. Una de las novedades de esta edición del Foro es que todas las presentaciones fueron grabadas en video, con el fin de darle la oportunidad a quienes no pudieron acompañarnos durante el evento de ver aquellas investigaciones que resulten de su interés. Agradecemos a los presentadores, comentaristas y a sus respectivas instituciones por autorizarnos a divulgar este material, el cual se encuentra disponible en nuestro nuevo canal de YouTube en la dirección <https://www.youtube.com/playlist?list=PLof6vZqT7nuzvITldF3aT6L98PV54D47U>

El Foro de Investigadores de Bancos Centrales del CMCA se realiza anualmente desde 2007, y constituye un espacio de diálogo para el intercambio de experiencias de los investigadores de los bancos centrales de la región.



CONSEJO MONETARIO CENTROAMERICANO

Secretaría Ejecutiva



Presentadores y comentaristas del Foro, de arriba abajo, izquierda a derecha: Flor Alas (El Salvador), Javier Pérez (España), Luvy Barquero (Nicaragua), Carlos Segura (Costa Rica), Ariadne Checo (SECMCA), Domingo González (SECMCA), Juan Carlos Arriaza (Guatemala), Merit Salomé Tejeda (Honduras), Patrocinio Tello (España), Elvira Prades (España), Esteban Méndez (Costa Rica), Juan Izaguirre (SECMCA), Diana Van Patten (Costa Rica), Lisette Josefina Santana Jimenez (República Dominicana), y Rodrigo Chang (Guatemala).